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平成２４年度第８回 落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２４年１１月１日（水）午後７時１０分～８時４０分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員：２４名 

特別出張所：村山所長、佐藤副所長、古泉主査、望月ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員 

協議内容 １．代表挨拶 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）地区協委員研修（「新宿の森」見学）について 

 ３）地区協フェスタについて 

３.その他 

配布資料 ①平成２４年度第７回「広報」会議概要 

②平成２４年度第６回「安全・安心」会議概要 

③平成２４年度第５回「ふるさと落合」会議概要（地区協フェスタ進行表） 

④-１平成２４年度第７回「みどり・環境」会議概要 

④-２地区協フェスタ「みどり・環境」会議見取り図 

④-３地区協議会まちづくり活動計画書 

④-４地域ねこ問題に係る保護用ケージの貸出しに関する取扱要領 

④-５プロテクションケージ貸出し申請書 

⑤-１平成２４年度第４回「落合第一地区協フェスタ実行委員会」会議概要 

⑤-２平成２４年度第５回「落合第一地区協フェスタ実行委員会」会議概要 

⑤-３地区協フェスタ各階の催し物スケジュール 

⑤-４地区協フェスタ・アンケートのご協力のお願い 

⑥落合第一地区協議会群馬県沼田市「新宿の森」バス見学研修会旅程表 

その他として「地区協フェスタ役割分担表」、「みどりの風かわら版第１４号」 

 

１ 代表挨拶 

 だいぶ寒くなってきた。風邪をひくと、それをきっかけにいろんな病気が進行していくので気を付けてくださ

い。先日のフェスタ実行委員会でフェスタのことはすべて決まった。皆さんの手元に役割分担表があると思

うが、本日はフェスタに関して最終確認をしていく。また、「新宿の森」への委員研修の参加確認をする。参

加人数が少ない場合は、再募集することも考えていく。本日もどうかよろしくお願いします。 

 

２ 議事 

 １）部会からの報告 

 ◇広報 
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  ⅰ お手元にある「みどりの風かわら版第１４号」を発行した。すでに掲示板に貼ってあると思うが、口頭

でもご近所の方に伝えていただきたい。残り枚数はあまりないが、帰りがけにお持ちいただける方はよ

ろしくお願いします。 

  ⅱ １１月末頃に『みどりの風第１２号』を発行したい。内容は地区協フェスタの特集にする予定だ。各部  

に原稿をお願いしたい。写真は広報部で撮るが、良い写真があったらお貸しいただければありがた

い。 

 ◇安全・安心  

  ⅰ 講演会は２月か３月の日曜日に行う。それに向けて、１１月１５日に講師との打ち合わせをする。 

  ⅱ 第３回危険箇所の現状調査を１１月１２日（月）の１４時～１６時に行う。今回は下落合４丁目地域

（下四町会、東町会）。参加できる方は、名簿に記入をお願いする。 

  ⅲ 自転車安全走行啓発として、１２月１４日（金）に第２５回無灯火防止キャンペーンを実施する予定だ

ったが、都知事選が１６日にあり、期日前投票で１階の会議室を使用するので、日にちを変更すること

になる。また、その次の日程は２月２２日（金）と決めてあるが、１２月の日程によってはこちらも変更す

る可能性もある。９月に実施したテレビ取材はまだ放映されていない。今後、放映されるのかどうかわ

からない。そういうものなのだろうか。 

  ⅳ 地区協フェスタについては、消防署からパネルとＤＶＤを借りる。ＤＶＤは昨年と同じく流しっぱなしに

する。このＤＶＤは集会室Ｂで使うものとは違う。集会室Ｂの方のＤＶＤは『地震から命を守る』というも

ので上映時間は約３０分、一戸建て住宅用とマンション用に分かれている。これを２回上映する。ここ

に危機管理課の方に来ていただき、質問に答えていただく。また、実行委員会で検討した結果、 一昨

年は３階でやっていただいた交通少年団の演奏を今回は１階でやっていただいたらどうかということに

なった。 

  ◇ふるさと落合  

   ⅰ クロッチ・マップの配布を始めている。私は落合第一小学校の配布担当だったので本日校長にお

会いし渡した。すごく出来が良いということで大喜びしていただいた。たまたま落四小学校の校長も

ご一緒で喜んでおられたので、まずは成功だったのではないかと自画自賛している。 

   ⅱ 地区協フェスタの案内のポスターを昨日部会の後作った。今日から下四郵便局、落合第四小学校

等に展示させていただいている。ほんの数日間ではあるが、非常にアピールできるポスターができ

たので見てご参加いただける方も何人か増えるのではないかと期待している。また、昨日の部会は

フェスタの会場となる第二集会室で行い、配置場所等の最終確認をした。なんとか予定通りに配置

してＤＶＤの試写もできるのではないかと思う。落合第四小学校疎開時のＤＶＤ放映の他に、今まで

郵便局等で展示させていただいた写真展示をする。たまたま今年、落合第一小学校の開校１２０周

年だった。１２０周年というと新宿区では現在３番目に古い学校である。落合第一小学校から資料等

を借りて参りましたのでそれらの展示もしていきたいと思っている。また、写真はがきを前年と同じく、

落合の川の合流点、おとめ山等を２４０枚作らせていただいたので、来場者にはお持ち帰りいただ

きたいと思っている。 

 ◇みどり・環境  

  ⅰ 地域ねこ問題について少しずつ浸透していき、私たちも少しずつ勉強している途中だ。トラップケー 

ジの購入を考えて、さらなる地域ねこ問題の地域への浸透を図りたい。このトラップケージというのは、 
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野良猫を捕獲して去勢したり不妊手術を行い、地域に戻す一端として使うもの。案としては、貸出し 

に関する取扱要領等を決めて、事務局である出張所にケージを一つ置いといて要望があった場合貸 

出し、それを一ヶ月以内に返してもらう。また、貸出し申請書を記入してもらうということを考えた。地域 

ねこ問題について保健所、地域のねこ問題をやっているボランティアの方々のパネル展示や説明会 

等があり、地区協の委員もいろいろ勉強していると思うが、地域の環境の一つとして、いろいろ問題に 

なっている地域ねこというものをどのように今後進めていくかということで、このような方法を地区協と 

してとれないかと考えた。この点に関しては、資料を見ていただいて、ご自身で考えていただきたい。 

本日は、これを提示するだけにさせていただく。これはいろいろ問題を含んでいるので話始めると一 

時間以上かかってしまう可能性がある。今日はもちろん地区協フェスタのことを中心に話し合ってほし

いので、これについては一ヶ月時間をいただき、来月の全体会で具体的に話し合っていただきたい。 

  ⅱ 地区協フェスタの内容は、ゴーヤ等の写真展示とサロン、飼猫・野良猫セミナー、ペンダント作り、マ

イ箸作り（沼田市の方に来ていただく）、放射能について。各部門について内容を確認、会場のレイア

ウトを相談し、決定。当日準備をするものについても確認をした。みどり環境のイメージをつくるのに、

緑色のエプロンを揃えたい。ゴーヤのパネル展示のところで来場された方にゴーヤジュース等を飲み

ながら休んでいただく。そのジュースをつくるのにエプロンを着ける。一枚３００円程度で揃えたい。どう

せエプロンを用意するのだったら、４階のみどり・環境の全員でエプロンとちょっとしたネクタイのような

ものを用意したいので１６人分の予算をいただきたいと考えている。 

・司会 

  地域ねこ問題のトラップケージについては本日は提起だけということだが、これについての資料を次回 

 の全体会の案内に同封し、検討していただき、１２月の全体会で議論する。ここで意見のある方がいらっ 

 しゃれば伺う。 

■質問１ 

  トラップケージ、捕獲トラップ、忌避剤とはどのようなものなのか説明していただきたい。 

●回答１ 

  トラップケージは猫が入れるくらいの大きさ。。エサを置いておくと猫が入ってきて、 エサを食べ、足をト 

ラップにかけた瞬間にパタンと閉まる。ねずみ取りと同じようなかたちだ。忌避剤の方は、人間や動物に

害はなく、猫だけがいやがる砂のようなコーヒーかすのようなもの。これは雨が降ると 流れてしまうが、

一ヶ月から二カ月くらいはもつ。お配りしているところでは、猫が来なくなったということで電話や手紙をい

ただいている。 

△意見１ 

  役員会でも話したが、このトラップケージとかそういったものを地区協で管理云々という話まで出ている 

が、今回は例えば資料④-１のみを出していただいて、ここでＯＫが出たときに初めてその他の資料を 

つけたほうが良かったと思う。やはり、猫問題に関しては保健所が窓口で、避妊する場合も費用も保健

所から出ているという話だ。トラップケージを管理する衛生面等も含めて、この地区協で例えば２個購入

をしてというかたちはちょっと違うのではないか。私たちがやっている地区協の内容とは別のものではな

いのかなと思う。戸塚の方で猫問題に対して地区協がなさっているということだが、こういったことはやっ

ておられないという話なので、どのような内容のことをやっているのかということも情報をいただいて、地

区協として何ができるか、例えば地区協フェスタのときに話を聞いたりとか、このようなものもやっていま



 4 

すよとか。例えば窓口的なものを地区協でやるのではなくて、こういったところでやってますよという紹介

するかたちをとった方が良いのでないかと思う。 

■質問２ 

  戸塚の地区協がどのようなことをやっているのかということを簡単に話していただけるか。 

●回答２ 

  地区協議会としてはちょっとあれなんだが、町会ごとでトラップ・ケージを購入されているパターンもある。

ただ、地区協というのが高田馬場駅近くにある地域センターでよく展示等をしているが、そこでトラップケ

ージの貸出しをしているかどうかは分からない。通常だと、町会の美化衛生班というところで猫問題を取

りあげてやっていくというのが身近なかたちなのだが、それが難しいということで地区協の方でということ

で話をさせていただいている。やはり、議論して、紹介するということも大事な広報なのでトラップをどうす

るかというのは一石投じてというかたちで広報に繋げられればよいかと思う。 

・司会 

  みどり・環境部会で意見をまとめて、委員の皆さんに案を投げかけていただいて、１２月の全体会で議

論していきたい。 

 

 ２）地区協委員研修（「新宿の森」見学）について 

 ・副代表 

  資料⑥に集合時間、行程表が載っている。本日申込みを受け付けるということで事務局から申込書等を

送っている。資料⑥には緊急連絡先も載せているので、当日急用ができた、都合が悪くなった等がござ

いましたら、連絡いただきたい。研修は２４日だが、申込みの取り消しは２１日までとさせていただく。それ

以降になると、返金できない場合も発生するので、その旨ご了承ください。全体会が終わってから参加の

受付をする。 

 ・司会 

  参加される方はどのくらいいらっしゃるのか。参加される方は挙手をお願いする。 

 ・委員１４名、事務局３名、計１７名 

 ・司会 

  ４０人くらいはバスに乗れる。これからまた行きたいという方もいらっしゃると思う。これは、委員の研修

会なので一般募集は今のところしていないが、登録団体に声を掛けるか、どういう形で募集するのかは

最終人数をみて決めさせていただきたいと思う。 

△意見１ 

  今の時点で１７名ということなので、この地区協に入っていらっしゃる推薦団体の中の方からご紹介とい

うか、団体に属している方を誘っていただいてというかたちをとったらどうか。期限を決めて先着順で。も

し４０名にいたらなかった場合には地域の知り合いの方に声をかけるか、あるいは推薦団体の方だけに

声をかけるか、人数が少なくてもそのままいくのか、そこを諮っていただきたい。 

○意見１にたいする返答 

  ここで諮るのは良いのだが、今日欠席されている方へ出欠の確認をしたい。その後でもよいか。 

△意見２ 

  私のところは第一土曜日の月に一回だけしか会議がない。そこで諮りたいので、できれば、もし空きが
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あったら参加してもいいですよといういい方でも構わないと思う。先に委員がいてもし空きがあった場合

に行きたい人はいますかというのはこちらでとっておくことはできる。そういうとりかたもあると思う。 

・司会 

  委員の研修会なので１７～２０名でも良いという気がする。バスの定員を満たさなくてはいけないのかと

いうことを皆さんにお聞きしたい。どうだろうか。 

■質問１ 

  人数が少ない場合、例えば２０名だった場合の経費はどうなるのか。 

●回答１ 

  経費は変わらない。今までやっていた研修も委員だけで外部の方は呼んでいなかった。バス一台貸切

って、前回も２０数名だった。他に声をかけると、ここにかけたあそこにかけないという不公平になる可能

性もあるので、とりあえず委員だけで進めるということでよいか。 

・大多数の委員が賛成。異論なし。 

＜決定事項＞ 

  １１月２４日の委員研修は地区協委員のみ参加とする。 

 

 ３）地区協フェスタについて 

 ・実行委員長 

  役員会で予算についての質問が出た。概算だが報告する。安全・安心部は１５,０００円、みどり・環境部

も１５,０００円、バルーンが３６,０００円、ふるさと落合部１２,０００円、広報部５,０００円、野菜関係は１７０,

０００円で内訳は野菜１５０,０００円、沼田から野菜をトラックで運んでいただくので、その高速代・ガソリン

代２０,０００円。焼き芋関係は芋が１０,０００円、プロパンガスが５,０００円で１５,０００円。綿あめはザラメ・

割り箸・ビニール袋５,０００円、スタンプラリーは１０,０００円。その他事務用品５０,０００円。合計３３３，００

０円。予算が３９０,０００円なので十分足りる。これはあくまでも概算ではあるが、予算内で納まる。 

  集合時間については各部会等で決めていると思うが、時間の許す限りでいいのだが、９時に集合してい

ただける方がおられればお願いしたい。４階のセッティングをしなければいけないが人数が足りないので

ご協力いただきたい。野菜が１１時ごろ着くのでこれを運ぶのもお願いしたい。車が着き次第、各部に声

をかけるのでなるべく手を空けていただいて一気に運び入れたい。お願いします。 

  結団式を１１時半に第１集会室Ａで行うので集まっていただきたい。それと、地区協のジャンパーの件だ

が、今期新しく入られた委員の方はお持ちでないと思うが、前回の委員の方に返却してもらい、新しい委

員の方々にお渡しする。余談だが、無灯火防止キャンペーンでも着用しているが夏はジャンパーでは暑

い。メッシュのビブスを来年の予算にいれたい。ビブスやベストのようなものを皆さんで考えていただきた

い。あと、４階の下足番は大変だと思うが、みどり・環境部の方、野菜担当の方よろしくお願いします。 

△意見１ 

  ４階ではﾊﾟｰﾃｰｼｮﾝが必要で地下から運ぶのだが、これが結構大変な作業だ。皆さんご協力の程お願

いいたします。 

△意見２ 

  初めての方は分からないと思うので言わせてください。３階突き当りの調理室右脇にロッカーがありまし

て、そこに荷物を入れることができる。ここに荷物を入れてから動いてくださった方が動きがいいと思う。 
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・実行委員長 

  区長が１時過ぎに例年通りいらっしゃる。 

  他に質問等はあるか。 

■質問１ 

  新宿しんちゃんは誰が入ることに決まったのか。 

●回答１ 

  長時間入るのは厳しい。付添いの人としんちゃんを被るひとと基本的に二人いないと無理。実行委員会

の中でご検討いただいたが、できれば若い人にバイトでもいいから雇ってお願いできないかという話があ

った。委員のお孫さん二人がやってもいいということになった。謝礼は一人５,０００円で協力いただけると

いうことだが、それでぜひお願いしたいがどうだろうか。 

・司会 

  やっていただく方への謝礼についてここで決めたいと思うが、いかがか。 

  一人５,０００円ならせっかくなのでお願いしてもよいという方は挙手をお願いする。 

・圧倒的多数で賛成。 

■質問２ 

  受付では各階催し物案内のほかポイントラリーのカード等もお渡しするのか。一人では大変だと思うが。

ご来賓の受付だけと聞いているが。招待者リストはあるんですよね。 

●回答２ 

  以前にも配ったが、来賓の方は、９地区の地区協の会長、小中学校の校長、ＰＴＡ会長、そして区長。そ

のような方々がいらっしゃるので受付を出した方がよいと。受付にいらしたときに名簿があるのでチェック

だけしていただいて、３・４階で開催しているので各階案内をお持ちくださいと渡していただければ良いと

思う。一般の方については案内をお渡しするだけでよいのではないかと思う。 

・代表 

  私の方でもちょくちょく受付に行く。 

・実行委員長 

  ４日は１階に９時集合。 

・事務局 

  一つお願いがある。スタンプラリーのスタンプは各会場に置くのだが、そこで使う机をどこに置くのかとい

うことを念頭において会場のセッティングをしていただきたい。お願いします。 

■質問３ 

  アンケート用紙は受付に置いておくのか。 

●回答３ 

  アンケート用紙は受付に置いて持って行ってもらい、４階で回収するかたちがいいかと思う。もしくは、 

４階にアンケート用紙を置いておいて、スタンプラリーを終わった方にアンケートをお願いし回収するかを 

決めていただければいいと思う。 

■質問４ 

  スタンプラリーの一等賞の景品は購入してあるんですよね。 

●回答４ 
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  一等賞の景品は１０名分購入した。フェスタのテーマが防災なので防災関係でカタログをみていた。所

長にも相談し、懐中電灯ならいくつあってもいいのではないかというご意見だったのでそれに決めた。 

 １個７３５円を５２５円に割引いてもらった。それに消費税がついて、１０個で５,５１２円である。予算が５００

円程度だったのでちょうど良いかと思った。品物は明日届く予定だ。また、二等賞は昨年も使ったモップ

が３０個、三等賞はどうぶつけしごむ１００個、参加賞は笛付きライト４００個だ。 

・司会 

  ９時に集合していただいて、午前中の準備もあるので何か分からないことがありましたら、その時に実行

委員会の方に聞いてください。それと必ずジャンパーを着用してください。ない方は事務局から受け取っ

てください。 

＜決定事項＞ 

  新宿しんちゃんにはアルバイト（委員の孫）を頼む。 

  フェスタ当日は地区協ジャンパーを着用する。 

 

 ４）その他 

⇒新宿区外部評価委員会（事務局） 

  新宿区の事業を評価する仕組がある。内部評価、これは新宿区の事業担当の職員が評価する。さらに

外部委員が評価する外部評価という仕組がある。外部評価の中で区の事業として町会、自治会、地区

協議会の活動の支援という事業があり、そちらを評価するということの中で実際に地区の中で、町会、地

区協議会、地域センターの管理運営委員会というのがどのような活動をしているのかということを実際に

視察したいという話があった。視察と言いますか意見交換のようなかたちで日時を決めてその場で一部

に関してはやりたいということだった。実際に地区協議会の委員の皆さん全員が参加するというような大

きな場ではないので、具体的には代表中心に役員会の中からお願いすることになると思う。そういうこと

がありましたので、ご報告させていただく。 

⇒コミュニティ・スポーツ大会実行委員長 

  １１月３日、落合中学校でコミュニティ・スポーツ大会が開かれる。たくさんの地域の皆さんにご参加して

いただいているので、お時間のある方はぜひ見学にいらしていただければ嬉しい。どうぞよろしくお願い

します。受付は９時から。 

⇒防犯協会 

  今日から「児童虐待防止推進月間」に入っているそうだ。ここがちょっとおかしいかなということは報告し

てくださいということで、昨日、高田馬場の駅前で区長もいらして啓発活動をした。１１月はいい家庭をつ

くろうということと、１１月２２日はいい夫婦の日でもある。子どもも一番大切なのは家庭からということな

ので、近所で何かありましたら言ってくださいということでした。最近、還付金詐欺が多発している。還付と

いうのは絶対通帳には戻ってこない。向こうから来たものにはんこを押して戻さなければ、それこそ普通

預金には入れてもらえない。還付金と言われるとお金が返ってくるとそれだけで皆さんは走ってしまうらし

い。一日に７、８件もあるようだ。ご家族の方も気を付けてあげてください。 

⇒新宿区高齢者クラブ連合会 

  落合地区が新宿区でも模範になるような元気で明るく、また仲良く楽しい活動をいろいろやっている。今

後ともよろしくお願いいたします。 
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⇒高齢者給食 

  皆で楽しく高齢者の方とお食事をしているが、私のグループは８０歳以上の方々で、このところ、出てこ

られない方が増えてきている。もし、ご近所に８０歳以上の方で地域センターの方に来られる方がいらっ

しゃいましたらぜひご紹介ください。よろしくお願いします。 

⇒青少年活動推進員 

  ２３日、ここから広場の奥の方にある畑で野菜作り、お米作りをして、採れたもので収穫祭を行う。私が

所属している方は『あ・そ・ま・な』という情報誌を１２月１１日の発行に向けて編集会議をやっている。小

学生中心に発行されるものだ。地域センターにも一部置いてあるので、よろしければご覧ください。よろし

くお願いいたします。 

⇒地域センター 

  今月の予定としては１１日にバス旅行がある。これは定員に達した。２３日には委員の研修がある。 

⇒新宿区消費生活展準備委員会 

  魚介類の安全についての講演会がある。 

⇒事務局 

  １１月の１４日（水）午後１時半から４時まで、第１集会室Ｂで「建築なんでも相談」を行う。もし、建築やお

住いのことで相談したいことがあればぜひご利用ください。 

△意見１ 

  この前の区報にパブリックコメント募集という記事が第一面に出ていた。それが災害問題なので、今度

のフェスタと同じ趣旨である。役員会に出せば良かったのだがすいません。今思い出した。パブリックコメ

ントにぜひ意見をというようなアナウンスもした方がいいんじゃないかと思った。 

 

・副代表 

  だんだん寒くなってきている。風邪などひかないように気を付けましょう。地区協フェスタは今年最後の

地区協としての行事だ。皆で協力してやっていきたい。 

＜決定事項＞ 

  １２月の全体会は、４日（火）１９時から行う。 

 

 

  


